Gemeinde Bempflingen Landkreis Esslingen

Gemeinderatssitzung am 13. Dezember 2022

TOP: 6 Einführung der digitalen Zeiterfassung - Sitzungsvorlage

Vergabe öffentlich

Anlagen: 2

Az.: 042.23 - Du

Beschlussantrag:

Den Auftrag für die Einrichtung und den Betrieb des Systems zur digitalen Zeiterfassung in allen gemeindlichen Einrichtungen sowie zur Kostenstellenerfassung erhält die Firma IVS Zeit + Sicherheit GmbH aus Trossingen mit einem Angebotspreis in Höhe von 16.305,70 Euro.

Sachstand:

Bisher wird die Zeiterfassung in allen gemeindlichen Einrichtungen händisch auf Papier oder in Excel Tabellen erfasst. Die Urlaubsbeantragung erfolgt über eine Urlaubskarte in Papierform. Die Kostenstellenerfassung von geleisteter Arbeit wird durch den Bauhof ebenfalls händisch erfasst. Damit ist ein großer Aufwand für die Beschäftigten bei der Überprüfung, der Zusammenführung der Daten sowie der weiteren Erfassung verbunden.

Ziel ist, dass die Zeiterfassung und das Antragswesen in Bezug auf Urlaub und Zeitausgleich in allen gemeindlichen Einrichtungen zukünftig elektronisch erfolgt. Auch die Hausmeister, Reinigungskräfte sowie der Bauhof sollen die Arbeitszeit digital erfassen. In diesen Bereichen wird zusätzlich eine digitale Kostenstellenerfassung eingeführt. Diese erfolgt zum einen an den Terminals beim Einstempeln oder über Barcode-Scanner. Je nach Tätigkeit, die begonnen wird, ist ein entsprechender Barcode einzuscannen.

Für die Auswahl eines Systems zur digitalen Zeiterfassung wurden zwei Anbieter eingeladen, die im öffentlichen Dienst stark vertreten sind, um ihr Produkt vorzustellen. Nach Abstimmung der benötigten Funktionen wurde jeweils ein Angebot vorgelegt. Beide Anbieter wurden aufgrund der Vorstellung und dem Austausch mit anderen Verwaltungen für gut empfunden, sodass letztendlich die preisliche Gestaltung ausschlaggebend ist.

Bei der Systemlösung "Zeuss eXperience Saas" handelt es sich um ein Cloud-Modell. Dabei werden die Daten und benötigten Software in das ISGUS Rechenzentrum ausgelagert. Das Rechenzentrum befindet sich in Deutschland, wodurch auch deutsches Recht bezüglich dem Datenschutz gilt. Dadurch bedarf es keiner Installation auf dem eigenen Server und die Anwendung erfolgt über einen Web-Link, sodass auch keine Programme installiert werden müssen.

Die Systemlösung enthält folgende Bestandteile:

- Zeiterfassung
- Selfservice (Beantragung von Urlaub und Zeitausgleich, Urlaubsvertretung, Übersichten, Genehmigungsprozesse, Einsicht durch die/den Vorgesetzte/n, Gruppenkalender)
- Lohnexport
- Kostenstellenerfassung & Verrechnung gebuchter Zeitanteile auf Kostenstellen
- Personal- und Dienstplanung
- Transponder/ Stempelchips
- Terminals
- App-Lizenzen
- Barcode-Scanner & Auslese-Gerät
- Anfallende Kosten für die Beratung und Einrichtung (ca. 46 Stunden)

Das zum Beschluss empfohlene Angebot liegt in den Anschaffungskosten als auch in den monatlich anfallenden laufenden Kosten unter denen des zweiten Anbieters. Die zu erwartenden einmaligen Kosten für die Einrichtung sowie die notwendigen Schulungen sind etwas teurer als beim Zweitanbieter. Unter dem Strich ist das Angebot der Firma IVS Zeit + Sicherheit GmbH jedoch sowohl in der Anschaffung wie auch im laufenden Betrieb deutlich günstiger.

Die Summe im Beschlussantrag enthält die Anschaffungskosten und die anfallenden Kosten für die Einrichtung.

Finanzielle Auswirkungen:

Insgesamt liegen die Kosten für die Einführung der digitalen Zeiterfassung deutlich unter dem eingeplanten Kostenansatz des Haushaltsjahrs 2022. Eingeplant wurden 40.000 Euro (7.11200000.110). Die Beauftragung erfolgt noch im Jahr 2022, wird allerdings erst im Jahr 2023 zahlungswirksam. Das heißt, eine entsprechende Einplanung im Haushaltsjahr 2023 muss erfolgen.

Durch die Einführung wird von einer Reduzierung der Personalressourcen sowie einer Erleichterung und Entlastung für die Beschäftigten ausgegangen.

Bempflingen, 01.12.2022

Bürgermeisteramt

Gesehen:

Michelle Duppke

Bernd Welser Bürgermeister

3. (E)=